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Un condono
chiamato pace

di Vincenzo Figlioli

CIL ORSIVO

“L
’onestà tornerà di moda”, annunciavano
anni fa gli attivisti del Movimento 5
Stelle, immaginando che un loro ap-

prodo al governo avrebbe reso l’Italia un’Eden li-
bero da mafie, corruzioni e illegalità.. Sarà
probabilmente per questa ragione che il condono a
cui sta lavorando il governo Conte, di cui i penta-
stellati restano azionisti di maggioranza, ha assunto
il nuovo e romantico appellativo di “pace fiscale”.
Non sono ancora del tutto chiari i termini di questa
misura economica, spesso utilizzata per recuperare
un po’ di liquidità da quei contribuenti che hanno
accumulato anni e anni di evasione fiscale. Fatto
sta che la sua approvazione appare scontata, come
più volte annunciato in queste settimane. Piccola
premessa: in astratto il condono è uno strumento
odioso, che mortifica i cittadini che hanno pagato
regolarmente le tasse a vantaggio di chi ha pensato
di fare il “furbo”, nella speranza di farla franca. Va
tuttavia riconosciuto che, come extrema ratio, ci
sono momenti storici in cui può avere un senso ri-
corrervi: ad esempio, nei periodi di maggiore crisi
economica e quando a beneficiarne sono quei cit-
tadini che per ragioni oggettive (basterebbe con-
trollare l’indice Isee per rendersene conto) non sono
in condizione di pagare le tasse. Il condono, inoltre,
andrebbe preso in considerazione con molta mode-
razione. In Italia, invece, da trent’anni a questa
parte, la politica condonista è stata una costante.
Ce n’erano stati un paio all’inizio degli anni ’70 e
con il governo Spadolini. Ma fu con l’esecutivo gui-
dato da Bettino o Craxi nel 1985 che si indicò una
direzione che, periodicamente, è stata ripresa da
altri Consigli dei Ministri, sia in materia fiscale che
in quella edilizia. A volte i condoni hanno effettiva-
mente portato cospicue entrate nelle casse dell’era-
rio, altre volte si sono trasformati in veri e propri
buchi nell’acqua. In ogni caso, hanno favorito eva-
sione e abusivismo. [ ... ]         ...continua in quarta

PETROSINO

Si è tenuta ieri, nei locali di Palazzo VII Aprile,
la seduta di insediamento del “Tavolo di crisi
sulla Casa di Riposo Giovanni XXIII”  istituito

nel corso della seduta del Consiglio comunale. Pre-
senti ai lavori il presidente del Consiglio Comunale
Vincenzo Sturiano, il suo vice Arturo Galfano, la pre-
sidente della Commissione Politiche Sociali Letizia
Arcara, il segretario generale Bernardo Triolo, l’as-
sessore alle Politiche Sociali Clara Ruggieri, la con-
sigliera Ginetta Ingrassia capogruppo consiliare e il
responsabile amministrativo del Settore Servizi So-
ciali, Giancarlo Sparla. È stata sottolineata la situa-
zione estremamente precaria in cui versa la struttura,
per la cui soluzione si è anche in attesa dei percorsi
che l’Assemblea regionale siciliana sta ponendo in

essere per portare a compimento la riforma delle Ipab
a cui sono interessate 152 Ipab siciliane, che corrono
il rischio di estinzione a causa dell’impossibilità di
assicurare il lavoro ai dipendenti e dell’indebita-
mento che grava su di loro ammontante a circa 40
milioni di euro. I partecipanti al “tavolo di crisi”
hanno preso atto di questa situazione auspicando che
la Regione possa portare a compimento l’iter intra-
preso nel più breve tempo possibile. Focalizzando a
questo punto la situazione dell’Ipab “Giovanni XIII”,
il tavolo tecnico auspica che si trovi una soluzione
adeguata entro sabato 29 settembre, data in cui qua-
lora non si riuscisse a trovare una soluzione alle pro-
blematiche immediate, si rischierebbe
l’allontanamento presso altre strutture socio-sanitarie

dei 24 anziani oggi ricoverati presso la Casa di Ri-
poso, determinandone la chiusura. Lavoratori senza
stipendio da quaranta mesi e una struttura in deficit
che rischia di chiudere. A lanciare l'allarme sulla
grave situazione dell'Ipab "Giovanni XXIII" la casa
di riposo di Marsala che ospita anziani, sono la locale
Camera del lavoro e la Funzione pubblica Cgil di
Trapani che si sono mobilitate per difendere i diritti
delle lavoratrici e dei lavoratori e degli ospiti della
struttura. "Chiudere la struttura - dicono i segretari
della Cgil di Marsala Piero Genco e della Fp Cgil di
Trapani Vincenzo Milazzo - è impensabile a fronte
dell'importante ruolo sociale che l'Ipab svolge a ser-
vizio della popolazione anziana e dei posti di la-
voro che verrebbero cancellati".

Come un fulmine a ciel sereno, il Comune di Pe-
trosino si trova a fronteggiare una situazione che
potrebbe mettere seriamente a rischio la tenuta

dei conti. Alcuni fornitori dell’amministrazione petrosi-
lena hanno infatti fatto pervenire una serie di decreti in-
giuntivi per una somma complessiva di oltre un milione
di euro. A darne notizia è il sindaco Gaspare Giacalone:
“Abbiamo scoperto una serie di decreti ingiuntivi, ov-
vero richieste di somme al Comune di Petrosino, che
sono stati tenuti nei cassetti per oltre 40 giorni senza in-
formare assolutamente nessuno e senza intraprendere al-
cuna iniziativa. Quaranta giorni è il tempo previsto dalla
legge entro il quale il Comune avrebbe potuto opporsi.
Decreti per svariate centinaia di migliaia di euro che in
molti casi si riferiscono a somme che il Comune non
avrebbe dovuto pagare, come nel caso di un'impresa alla
quale era già stato corrisposto quanto dovuto, oppure di
cooperative che hanno svolto servizi sociali senza avere
i necessari requisiti. Il tutto per un totale di oltre 1 mi-
lione di euro. Ho chiesto e ottenuto, innanzitutto, di pre-

disporre dei provvedimenti disciplinari nei confronti di
dipendenti comunali e dei capi-settore responsabili di
quanto accaduto e, inoltre, intraprenderò tutte le azioni
legali per tutelare l'ente. Nessuno riuscirà mai a fermare
il cambiamento. Denunciamo pubblicamente, come del
resto ho sempre fatto finora, ogni scandaloso episodio
di negligenza e malaffare!”. Negli ultimi anni, com’è
noto, una serie di fattori hanno portato le pubbliche am-
ministrazioni a prolungare i tempi di pagamento a be-
neficio delle ditte fornitrici di materiali o servizi. Il
fenomeno, diffuso da Nord a Sud, è stato oggetto di ap-
profondimenti e studi da parte della Cgia di Mestre ed
ha varie cause, dalla mancanza di liquidità alle lentezze
della burocrazia. Il caso che si è verificato a Petrosino
induce, però, induce qualche riflessione, a partire dalla
tempistica con cui i decreti sono arrivati, per giungere poi
alla mancata comunicazione degli uffici comunali. “E’ dif-
ficilissimo che succeda una cosa del genere”, sottolinea
Giacalone, che nel frattempo ha nominato un legale (Fa-
brizio Baudo, del foro di Trapani) che sta esaminando tutti

gli atti connessi alla vicenda. Quel che è certo è che un Co-
mune che ha un bilancio di circa 12-13 milioni di euro per
parte corrente (e 6-7 milioni di cassa), di fronte a un cu-
mulo di decreti ingiuntivi di questo genere rischia seria-
mente di veder compromettere la propria pianificazione
economica per gli anni a venire. [ v. f. ]

Circa un milione di euro la somma chiesta da alcuni fornitori. Il sindaco ha nominato un legale

Sfilza di decreti ingiuntivi per il Comune. Il sindaco
Giacalone: “Faremo di tutto per tutelare l’ente”

MARSALA Arriva un monito all’Ars da parte della Cgil Funzione pubblica per sollecitare la riforma delle Ipab

Casa di Riposo “Giovanni XXIII”, istituito un tavolo di crisi
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GIUDIZIARIA /2

E’ stata fissata al prossimo 24 ottobre davanti il giu-
dice monocratico di Marsala Marcello Saladino, la
prossima udienza del processo per atti osceni com-

messi nei confronti di tre minori. Imputato è un uomo, le
cui iniziali sono S. G., oggi 46enne, difeso dall’avvocato
Tommaso Picciotto. I fatti oggetto del procedimento sono
accaduti su un autobus di linea frequentato da diversi stu-
denti, nel tratto che da contrada Birgi conduce verso Mar-
sala nella zona Sappusi, un’area dove insistono ben 4
istituti scolastici. Oggi è stato ascoltato il conducente pro
tempore del mezzo dello Sma che quel giorno guidava

l'autobus dove sarebbero accaduti i fatti oggetto del pro-
cesso. Sul mezzo, secondo quanto emerso in fase investi-
gativa, pare che l’uomo abbia iniziato a provocare le tre
ragazze che si stavano dirigendo a scuola, toccandosi le
parti intime e mostrando i genitali. Il conducente ha rac-
contato che l'uomo era salito a bordo del mezzo di prima
mattina e aveva effettuato tutte le corse dal capolinea alla
contrada Birgi. Ha detto di non avere assistito ai fatti, visto
che il guidatore non si può distrarre dal suo compito, ma
che le ragazze sono salite a bordo del mezzo dopo l'orario
di chiusura della scuola che presumibilmente l'accaduto

si è verificato nella corsa verso il capolinea sud della città.
Nella scorsa seduta state ammesse nel processo le parti
civili. Si tratta delle tre ragazze che, all’epoca dei fatti che
risalgono al 2014, erano ancora minorenni: G. S., P. L. e
P. G. nonché i loro genitori che avevano prontamente
sporto denuncia tramite querela di parte, nei confronti del-
l’uomo. Nella prossima udienza proprio le ragazze che
nel frattempo sono diventate maggiorenni, saranno chia-
mate in qualità di testimoni ad intervenire nel processo,
assistite in Aula dagli avvocati Federico Sala e Vito Ci-
miotta.

Il fatto è accaduto su un autobus di linea. Ieri sentito in udienza il conducente del mezzo

Continua il processo per atti osceni in luogo pubblico

GIUDIZIARIA /1

Si è concluso in primo grado il processo nei con-
fronti dell’imprenditore Giuseppe Bianchi per
la vicenda di Sicilia Acquaviti. Nel pomeriggio

di ieri, il giudice del Tribunale di Marsala Matteo Gia-
calone ha disposto il non luogo a procedere per il reato
di traffico illecito di rifiuti contestato all’amministra-
tore della società da parte del gup di Palermo France-
sco Sestito, derubricandolo a reato contravvenzionale,
a sua volta dichiarato estinto per intervenuta prescri-
zione. Cinque anni fa, in seguito alle indagini della se-

zione di pg della Guardia di Finanza di Marsala, la
Dda di Palermo (competente per reati ambientali)
aveva chiesto il rinvio a giudizio di Giuseppe Bianchi,
rappresentante legale della “Sicilia Acquaviti” di Mar-
sala dal 2009 al 2011, e della “Ge.Dis.” dal 1980 al
2012, e di Fabio Volpe, legale rappresentante della
“Sicilia Acquaviti” dal 2011 al 2013 (poi prosciolto
dal gup). In particolare, si contestava un eccessivo
sversamento di borlanda e vinacce, ipotizzando che
tale attività avesse causato danni all’ambiente circo-

stante. L’avvocato Letizia Pipitone, legale di Bianchi,
ha sempre contestato tale accusa, spiegando che si trat-
tava di elementi naturali e che la quantità smaltita non
fosse comunque ingente. Nel corso del processo, tale
orientamento è stato confermato anche dai periti del
giudice Giacalone. “Tanto rumore per nulla – afferma
la Pipitone -. E’ stata accolta la tesi che abbiamo so-
stenuto fin dall’udienza preliminare tenuta a Palermo.
Alla fine è rimasto solo un banale inadempimento am-
ministrativo, estinto per prescrizione”. 

Il giudice Matteo Giacalone ha derubricato l’accusa da delitto a reato contravvenzionale, a sua volta prescritto

Processo Sicilia Acquaviti: non ci fu traffico di rifiuti

POLITICA /1

Dopo la seduta di lunedì, divisa tra mattina e continuazione pomeridiana, il Con-
siglio comunale di Marsala ha approvato il rendiconto di gestione 2017. L’ap-
provazione del cosiddetto “Bilancio consuntivo” è avvenuta nel tardo pomeriggio

di lunedì con una votazione a maggioranza: 13 voti favorevoli (Vincenzo Sturiano, Oreste
Alagna, Nicoletta Ferrantelli, Calogero Ferreri,  Flavio Coppola, Ignazio Chianetta, Fe-
derica Meo, Giuseppe Cordaro, Giovanni Sinacori, Mario Rodriquez, Alessandro Cop-
pola, Luana Alagna e Linda Licari); 3 astenuti (Eleonora Milazzo, Ginetta Ingrassia e
Daniele Nuccio) ed 1 contrario (Aldo Rodriquez). Come si vede continua il voto  tra-
sversale. Tra i consiglieri che hanno esitato favorevolmente l'atto alcuni non fanno parte
della maggioranza, mentre tra gli astenuti alcuni sono nello schieramento che ha eletto il
sindaco Di Girolamo. Alla votazione si è giunti dopo una discussione che si è svolta in
due sessioni di lavoro: una mattutina, l’altra pomeridiana. La seconda, in particolare, si è
snodata fondamentalmente su tre argomenti, anche se ne sono stati affrontati altri temi il
cui approfondimento e stato probabilmente rinviato a quando l'Aula affronterà il Bilancio
di previsione. Nello specifico è stata affrontata la questione relativa alla stagione teatrale
e l’incarico a Moni Ovadia, la mancata riscossione degli emolumenti di partecipazione
alle spese sulla piscina comunale e la spesa per la gestione del settore Servizi sociali. Di-

versi i consiglieri intervenuti nel dibattito a cui hanno replicato il vice sindaco Agostino
Licari, il vice direttore di ragioneria Filippo Angileri e i dirigenti dei settori Attività pro-
duttive e culturali e Polizia municipale, Giuseppe Fazio e Michela Cupini. Occorre dire
che nella riunione mattutina, malgrado la presenza del vice sindaco, l'Aula ha richiesto
che nel proseguo pomeridiano fossero presenti anche i dirigenti degli altri settori, oltre al
rappresentante di quello della ragioneria. Nel pomeriggio sono intervenuti  oltre il presi-
dente Enzo Sturiano e i consiglieri:  Federica Meo, Angelo Di Girolamo,  Alessandro
Coppola, Linda Licari,  Calogero Ferreri, Antonio Vinci, Luana Alagna, Arturo Galfano,
Aldo Rodriquez, Antonio Vinci e Ginetta Ingrassia. Al termine del dibattito e della vota-
zione sul Consuntivo, il consigliere Aldo Rodriquez ha sollevato la questione relativa ai
lavori che sono iniziati ieri sulla via Amendola dei quali in anteprima la nostra testata vi
aveva dato notizia. Sull’argomento ha risposto la comandante della Polizia municipale,
Michela Cupini, che ha rassicurato l’aula sul corretto andamento dei lavori e soprattutto
sul fatto che l’allargamento dei marciapiedi non pregiudicherà il transito dei veicoli e la
sosta per i mezzi dei residenti. Intanto si tornerà in aula già oggi. All’esame dei rappre-
sentanti di Sala delle Lapidi vi sarà il Dup, ovvero il Documento Unico di programma-
zione, argomento propedeutico al bilancio. [ g. d. b. ]

Presenti in Aula i dirigenti di diversi settori che hanno risposto alle domande dei consiglieri 

Marsala, il Consiglio comunale approva il Bilancio consuntivo

POLITICA /2

"Più volte sono intervenuta per chiedere
l’immediata istituzione della Consulta
Giovanile e per capire i motivi ostativi

che, ad oggi, e dopo tre anni dall’insediamento del-
l’Amministrazione Di Girolamo, ne impediscono
la fattiva realizzazione". Sono le parole della Con-
sigliera comunale Ginetta Ingrassia, presidente
della Commissione consiliare di merito, interve-
nuta sul regolamento, con chiarimenti che secondo
la stessa Commissione sono stati "prontamente
evasi". Così continua Ingrassia: "Sono passati
molti altri mesi e ora credo che non ci siano più ra-

gionevoli motivazioni per impedire la realizza-
zione ed l'istituzione della Consulta quale stru-
mento di partecipazione democratica dei giovani
alla vita amministrativa, politica e sociale della
città. La questione non è più procrastinabile. Sa-
rebbe una opportunità maggiore per discutere di
tematiche giovanili come bullismo, cyberbullismo,
educazione civica, educazione alla legalità, nonchè
per la promozione del multiculturalismo oltre.
Resta la necessità - afferma infine - di fornire ai
giovani uno strumento attivo che dia voce alle loro
idee e bisogni". 

La consigliera: "Vogliamo capire quali sono i motivi ostativi che ne impediscono la fattiva realizzazione"

Ancora niente Consulta Giovanile, interviene Ingrassia
Ha continuato a lavorare anche di notte la

squadra di operai e tecnici impegnati nella ri-
parazione del danno alle rete idrica in via

Vito Pipitone, in contrada Cozzaro, avvenuto martedì
pomeriggio a causa di lavori dell'Enel per la fibra ot-
tica. Il Servizio Idrico di Marsala comunica l'avve-
nuta riparazione della rete idrica. Ora, dicono i tecnici,
sono necessarie almeno 24 ore per l'adesione del ma-
teriale che ricopre lo squarcio. La normale erogazione
idrica, pertanto, dovrebbe ripartire da oggi a mezzo-
giorno, quando tornerà la piena operatività della sta-
zione di Sinubio che approvvigiona le zone del
territorio del centro urbano e del versante sud.

Guasto idrico, a breve
torna la distribuzione

Slitta a oggi la riunione a Palazzo Municipale
del Collegio di Vigilanza sull'esecuzione del-
l'Accordo di Programma per la realizzazione

del Porto Turistico, denominato “Marina di Marsala”.
Su convocazione del sindaco Alberto Di Girolamo –
quale presidente del Collegio - l'incontro avrebbe do-
vuto tenersi nella giornata di ieri; ma l'impossibilità
a presenziare da parte del dirigente dell'Assessorato
regionale-Dipartimento Ambiente, Aldo Guadagnino,
non ha consentito la riunione. Del Collegio di Vigi-
lanza fanno pure parte un altro componente designato
dallo stesso Assessorato-Dipartimento Urbanistica,
Salvatore Cirone, nonché i rappresentanti della Pre-
fettura di Trapani, Daniela Carlino e del Porto di Mar-
sala, il comandante Nicola Pontillo. L'Organismo di
controllo, nella sua prima seduta di insediamento,
aveva acquisito dalla Myr – la Società che dovrà rea-
lizzare l'approdo – le motivazioni del ritardo circa la
presentazione del progetto esecutivo delle opere. Ri-
tardo dovuto ad un finanziamento e ad un'autorizza-
zione le cui procedure non sono state ancora definite.
Nella nuova riunione di domani, il Collegio di Vigi-
lanza presieduto dal sindaco Di Girolamo verificherà
se tali problemi siano stati superati, richiedendo al-
tresì alla Myr di comunicare ufficialmente il termine
entro cui sarà presentato il progetto esecutivo per l'av-
vio dei lavori per il Porto turistico.

Porto, slitta ad oggi il
Collegio di Vigilanza
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La pagina Facebook del
Centro di Primo Soccorso
per tartarughe marine

AMP Isole Egadi, grazie alle
foto di una cittadina, ha reso

nota la nascita di uno degli 88
piccoli esemplari di tartarughe
marine nate la notte tra martedì
e mercoledì a Marsala. La depo-
sizione era avvenuta a fine lu-

glio ed ora le prime schiuse.
Meraviglia della natura in questi
periodi nella nostra Provincia e
alle Isole Egadi. 

Nasce una delle 88 tartarughe
marine depositate a Marsala

MUSICA

Idue giovani talenti marsalesi
Silvia Cialona e Andrea Marino
continuano a ricevere e a rega-

lare tante soddisfazioni ed emo-

zioni. Entrambi allievi del maestro
Gianfranco Parrinello, i due inter-
preti hanno partecipato alla finale
nazionale "Fuoriclasse Talent" a
Tortoredo Lido, in Provincia di Te-
ramo da 3 al 9 settembre conse-
guendo ottimi risultati. Prima di
arrivare alla finale, Silvia e Andrea
hanno superato le rispettive sele-
zioni - la prima per la categoria Se-
nior, il secondo per la categoria
Teeneger - ottenendo l'accesso di-
retto. Il 7 agosto sono stati invitati
ad esibirsi a Messina, il 26 dello
stesso mese ai Giardini Naxos. Poi
la volta di Tortoredo Lido tra i 140
ragazzi che hanno avuto questo pri-
vilegio su oltre 4mila da tutta Italia
che avevano partecipato alle prime

selezioni. Giorni intensi in cui i due
marsalesi hanno lavorato e sono
stati giudicati da noti musicisti e

maestri di canto: Luca Pitteri
(Amici di Maria De Filippi), Rosa-
linda Celentano (attrice figlia di
Adriano), Gianluca Pirazzoli, la
cantante Grazia De Michele e lo
scrittore, paroliere e regista Vin-
cenzo Incenzo. "Siamo molto con-
tenti di aver fatto parte della grande
famiglia di Fuoriclasse Talent, del
percorso formativo che ci hanno
donato e dell'esperienza ricevuta al
fianco di grandi personaggi del
mondo della musica e non solo - af-
fermano Silvia Cialona e Andrea
Marino -. Ringraziamo Ivano Trau
e Catiuscia Siddi, patron del Talent,
il presentatore Marco Senise, tutta
l'organizzazione e il responsabile
per la Sicilia Giuseppe Gaggegi". 

Silvia e Andrea, nelle relative categorie arrivano tra i 140 a Tortoredo lavorando con i volti della musica

Fuoriclasse, in finale i marsalesi Cialona e Marino

Sabato 29 settembre alle ore 17.30 Legam-
biente Marsala-Petrosino si ritroverà in
Piazza della Repubblica (Loggia) per dire

basta alla cementificazione dello Stagnone.
L’impegno di Legambiente Sicilia e del Circolo
di Marsala in favore del meraviglioso patrimo-

nio culturale e naturale della città di Marsala
non si arresta. “Da anni lamentiamo lo stato di
sostanziale abbandono in cui versa lo Stagnone
per incuria dell’Ente Gestore, la Provincia di
Trapani, del Comune di Marsala e dell’Assesso-
rato Regionale Territorio e Ambiente. Nell’as-

sordante silenzio delle forze politiche tutte,
siamo stati una delle poche voci a difesa del
Piano Paesaggistico di Marsala”, fa sapere il
Circolo locale appoggiato da Legambiente Sici-
lia e dal presidente Gianfranco Zanna. 

Stagnone, Legambiente in piazza: “Basta alla cementificazione”

Èdavvero un incantesimo, una magia: l’organo
della Chiesa di San Pietro a Trapani torna a
suonare con la prima Rassegna Organistica

“Francesco La Grassa”. Quattro appuntamenti serali
da settembre a dicembre, un programma variegato
con autori italiani e stranieri, nella Chiesa di San Pie-
tro. La rassegna è realizzata dalla Diocesi di Trapani,
la Parrocchia di San Pietro con il patrocinio del Co-
mune di Trapani, in collaborazione con il FAI
(Fondo per l’Ambiente), Amici della Musica di Tra-
pani, l’Ente Luglio Musicale Trapanese, l’Istituto di
Cultura Italo Tedesco – Sezione Trapani. La dire-
zione artistica è affidata a Elide d’Atri e Carmen Pel-
legrino. Domenica 30 settembre, alle ore 21.00, nella
Chiesa di San Pietro, la prima serata vedrà protago-
nisti i musicisti dell´”Ensemble Vivaldi” composto
da Tommaso Gerbasi e Pasqualino De Rose
(trombe), Nicoletta Guarasci (soprano) e Luigi Vin-

cenzo (organo). Musiche di Händel, Vivaldi, Bach
per dare vita a scenari che spaziano liberamente e
della musica disegnano un´immagine panoramica,
che fluisce tra melodia e virtuosismo e che affascina.
Si continua venerdì 26 ottobre, con l’organista Ga-
briele Pezone e con un omaggio alla musica parte-
nopea. Un concerto che diventa un excursus
storico-musicale sulla città partenopea vista dagli
occhi e dalla musica di Pezone che ha inciso “Il
Regno di Napoli tra tradizione e rinnovamento”
uscito in allegato alla prestigiosa rivista Amadeus.
Giovedì 22 novembre, il soprano Natalia Demina,
solista al Teatro dell’Operetta di San Pietroburgo e
presso la Filarmonica di Samara in Russia, sarà la
protagonista del concerto Ad gloriam sanctae Cae-
ciliae. Elide D’Atri e Carmen Pellegrino all’organo
con musiche di Bach, Hesse, Lemmens,
Mozart, Piazza, Rossini, Storace. La rassegna si con-

clude nel periodo natalizio: venerdì 28 dicembre, in
collaborazione con l’AISM di Trapani Nativitas, pa-
storali e canti tradizionali. Alla consolle degli or-
gani della chiesa di San Pietro sarà la volta
di Giuseppe Burgarella, accompagnato dal Coro Po-
lifonico San Pietro diretto da Carmen Pellegrino.
Protagonista della rassegna il monumentale organo
dell'antica chiesa di San Pietro a Trapani: uno stru-
mento unico al mondo realizzato tra il 1836 e il 1847
dal geniale organaro palermitano Francesco La
Grassa, su commissione degli arcipreti Salvatore e
Vito Mauro. L'organo, ha sette tastiere su tre consol-
les, per complessivi ottanta registri che azionano
5000 canne, e un ingegnoso meccanismo che le uni-
sce. Riproduce gli effetti sonori di molti strumenti e
della voce umana, segue l'estetica orchestrale-ban-
distica tipica dell'Ottocento. Un vero capolavoro.

A Trapani la prima Rassegna Organistica “Francesco La Grassa” 

Si terrà il 1° ottobre presso l’Officina Artistica
Carpe Diem in Via Diaz, n. 2, una lezione aperta
dei corsi Aigam, a cura del maestro Maurizio
Ruisi, esperienza unica per i più piccoli. Dalle
16.30 si terrà il primo step "Sviluppo musicalità"
per i bambini dai 3 ai 5 anni; dalle 17.30 "Musi-
cainfasce" per i bambini da 0 a 36 mesi; dalle
20.30 invece "Musica in Gravidanza" per le
mamme a partire dal 5° mese. Info e prenotazione
ai numeri 3290318376 - 3939799988. 

All’Officina Carpe Diem
"Musica per bambini"

INIZIATIVE Corsi Aigam anche per mamme in attesa

Al Cinema Golden di Marsala arrivano "Gli In-
credibili 2". Mr Incredibile, Elastigirl e Siberius
ci hanno provato a farsi riamare dalla gente, a
dimostrare la propria utilità alle istituzioni, ma
non c'è stato niente da fare: fuorilegge erano e
fuorilegge rimangono. Non la pensa così, però,
il magnate Winston Deavor, da sempre grandis-
simo fan dei Super, che intende perorare la loro
causa e ha scelto Elastigirl come frontwoman
per l'impresa. Convinto che il problema sia di
percezione, grazie alle invenzioni della sorella
Evelyn vuole dotare Helen di una telecamera
per mostrare alla gente il suo punto di vista. Le
voci italiane sono di: Amanda Lear, Ambra An-
giolini, Bebe Vio, Isabella Rossellini, Orso
Maria Guerrini e Tiberio Timperi. Il film d'ani-
mazione si terrà alle ore 18, 20 e 22. 

In sala "Gli Incredibili 2"
CINEMA GOLDEN
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CONTINUA DALLA PRIMA

[ Un condono chiamato pace] -
Di fatto, ogni condono ha finito
per generare la promessa di un
altro condono. E così di seguito,
ad ogni tornata elettorale. Mette-
tevi nei panni di un evasore se-
riale: “se, male che vada, ogni
dieci anni mi cancellano interessi
e more sulle tasse che non ho pa-
gato, perché dovrei privarmi dei
miei soldi quando magari mi ser-
vono per comprare investire sulla
mia azienda, comprarmi un’auto

nuova o andarmene in vacanza
su un’isola esotica? Avrò tempo
per mettermi in regola, se pro-
prio devo”. Un “governo serio”,
per citare un aggettivo recente-
mente usato dal vicepremier
Luigi Di Maio, dovrebbe trovare
la forza di interrompere la spi-
rale condonista e provare solu-
zioni diverse per risanare i conti,
limitare l’evasione e favorire
l’occupazione. Altrimenti, si fi-
nirà per fare esattamente quello

che hanno fatto gli altri vitupe-
rati governi (soprattutto quelli di
centrodestra, a dire il vero) e il
prossimo passo sarà il rientro dei
capitali dall’estero o una nuova
sanatoria edilizia. Nel frattempo,
la pressione fiscale resterà an-
cora sopra la media europea,
così come il costo del lavoro e
della burocrazia. E “la signorina
onestà” continuerà ad attendere,
malinconicamente, che ritorni il
suo tempo.

Un bel 5 a 2 contro un buon Palermo ma i ragazzi di mister Bruno molto superioriCALCIO A 5

Ottimo debutto per il Marsala Futsal. Sabato
scorso, in occasione della prima di cam-
pionato, la formazione del presidente

Paolo Tumbarello si è imposta in trasferta con un
perentorio 5-2. Contro un buon organizzato Pa-
lermo C5, i ragazzi di mister Bruno hanno legitti-
mato la vittoria dimostrando una maggiore
superiorità sia per numero di occasioni create sia
per il gioco corale ben orchestrato. Soddisfatto a
fine gara il tecnico che ha commentato: “E’ stata
la vittoria del nuovo corso del Marsala Futsal, rin-
novato soprattutto nell’atteggiamento e nella vo-
glia – ha affermato il tecnico – dobbiamo, però,
ancora trovare la nostra giusta dimensione in que-
sto campionato ma non posso che essere felice per
questa vittoria che avevo chiesto e ottenuto”. Dopo
aver conquistato i primi tre punti stagionali i ra-
gazzi stanno lavorando per dare seguito alla prima
vittoria in campionato. Sabato prossimo, infatti, è
previsto il debutto interno contro l’Atletico Cam-
pobello. Intanto, la società ha fatto sapere che
dopo l’inserimento del direttore tecnico Vincenzo

Agatone, Pierluigi Musiari è ufficialmente il primo
collaboratore del tecnico Enzo Bruno. Musiari,
classe 1990 di Castelvetrano, nonostante la gio-
vane età, ha già una breve è vincente esperienza
come allenatore di calcio a cinque maturata nella
scorsa stagione alla guida dell’ASD Sicilia, oggi in
C2,  con la quale  è riuscito a piazzarsi in zona
play off e raggiungere la finale.

Ottimo debutto per la Marsala
Futsal che vince in trasferta

Importanti test per le azzurre in vista dell'inizio imminente del Campionato VOLLEY

Ieri mattina la Sigel Marsala Volley è partita per
una "tournée" di tre giorni che la vedrà impe-
gnata prima in Calabria e poi in Campania. Tre

"allenamenti congiunti" in tre diverse città del sud
Italia, contro altrettante compagini di pari grado.
Prima tappa Soverato. Al “PalaScoppa” le azzurre
affronteranno l'ex-squadra di Veronica Taborelli e
di coach Leo Barbieri, adesso allenata da Bruno

Napolitano. Successivamente, secondo "allena-
mento congiunto" contro la P2P Baronissi, dove lo
scorso anno militava la palleggiatrice Giorgia Ave-
nia. Infine, venerdì, test a Caserta contro la Golden
Volalto. Infine, il prossimo 7 ottobre la prima sfida
ufficiale della stagione al “PalaBellina” contro
Montecchio di coach Beltrami.

Quasi trenta tesserati della Polisportiva Mar-
sala Doc hanno partecipato, nel centro sto-
rico di Mazara, all’ultima prova del

GrandPrix provinciale Fidal: cinque giri tra piazza
Mokarta e la casbah per un totale di 10 km, con un
percorso piuttosto tecnico a causa dei numerosi
cambi di direzione. Tutti i biancazzurri hanno fatto
il loro “dovere” conquistando punti preziosi sia
per la classifica a squadre che quelle individuali.
Classifiche che vedono la società presieduta da Fi-
lippo Struppa al secondo posto in quella provin-
ciale e al terzo in quella del GrandPrix regionale
di mezza-maratona. Un risultato, quest’ultimo,
assai prestigioso, se si considera il gran numero di
società di atletica leggera che ci sono in Sicilia. A
Mazara, nella gara vinta dall’alcamese Vincenzo
Giangrasso (36 minuti e 37 secondi), il più veloce
dei marsalesi è stato Fabio Sammartano (41’ e
05’’), quarto nella categoria SM40. A seguire,
hanno poi tagliato il traguardo Ignazio Cammarata
(41’ e 22’’), terzo nella SM50, Damiano Ardagna
(41’ e 54’’), Antonio Pizzo (42’ e 10’’). E poi Fran-
cesco Cernigliaro, Enzo Lombardo, Pietro Sciacca,
Antonino Genna, Silvio Giardina, Ignazio Abri-

gnani, Giuseppe Cerame, Marianna Cudia, se-
conda nella SF, Agostino Impiccichè, Vincenzo
Tramati, Pino Valenza, Matilde Rallo, terza nella
SF45, Antonino Licari, Antonello Parrinello, Nino
Alagna, Antonio Vatore, Domenico Ottoveggio,
Bruno Manfrè, Salvatore Panico, Filippo Struppa,
Roberto Pisciotta, Paola Imparato, terza nella
SF50, Isabella Valenti e Andrea Greco.

Tournée della Sigel Marsala: di
scena in Calabria e in Campania

La Marsala Doc ha conquistato punti preziosi nelle classifiche a squadre e individualiATLETICA

Grand Prix di Mazara, grande
partecipazione dei lilybetani


